

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL SABADO, 19 DE DICIEMBRE DE 1812.

El Jubileo está en la iglesia de MM. Descalzas.

San Nemesio, Mártir.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 7 h. 12' y se pone á las 4 h. 48'. Debe señalar el relox al punto de mediodía 11 h. 57, 33''. Es el 17 de la luna, sale á las 6. h. 39' noche y se pone á las 7 h. 49' mañ. del 20.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocadero.	
Prim. alta á las 2 h. 31' madr.	Seg. alta á las 2 h. 50' tard.
Prim. baxa á las 8 h. 40' mañ.	Seg. baxa á las 8 h. 59' noche.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Gottemburgo 9 de noviembre. Escriben de Copenhague que en Polonia se ha formado nueva confederacion en favor de los rusos. — Se asegura en terminos positivos que estos han entrado en Varsovia. El general Schwartzenberg continua en completa retirada.

Idem 11. Los rusos se han apoderado de la caja militar de Murat, en que encontraron quatro millones de francos.

Londres 17 de noviembre. Al general Sarrazin, que se daba por vasallo sueco, y decian iba á Suecia llamado por Bernadotte, no se ha permitido desembarcar en Gottemburgo, y parece tiene que ir por mar á Copenhague. (Cor. de Inglat.)

Montevideo. 30 de setiembre. El 27 se hallaba el revolucionario Rondeau en San José con parte de sus tropas y 2 piezas de artillería, teniendo 300 hombres en Los Canelones. — Cartas de Lima, de 10 de julio, refieren la llegada de la fragata *Apodaca*, y la salida el 27 del anterior de la corbeta de guerra *Castor*, donde va á Europa, bajo partida de registro, el editor del *Peruano*. — De Buenos-Aires escriben, que el general Goyeneche estaba al frente del Tucumán: los pueblos esperan con ansia la llegada del exército victorioso del Perú, para librarse del yugo de los rebeldes, que con su jefe Belgrano han sido completamente derrotados y dispersos en el Perú. — En Buenos-Aires se han mandado levantar tres regimientos de civicos; expresando aquellos faeciosos en la orden que *la seguridad pública estaba comprometida*.

Segun otras noticias de allí mismo, las reliquias del derrotado exército de Belgrano tendrán buena suerte, si pueden acogerse á aquella ciudad, cuyo gobierno revolucionario ha dado orden para que pasen algunas tropas el Paraná, y marchen ácia el Perú, lo que ha dado lugar á la censura de los mas acalorados faeciosos. — (*Gac. de Montevideo.*)

Idem. 3 de octubre. Se ha jurado con solemnidad la Constitucion, código sin duda capaz de exaltar el ánimo de todos los hombres sensibles e ilustrados. — Los frailes están aquí, como en todas partes, clamando por el restablecimiento del tribunal Santo; y lo que mas les ha herido es no verse nombrados en la Constitucion. Esta clase quiere sostener su antigua influencia, valiéndose del nombre terrible de la Inquisicion. — Acaba de fondear la fragata María Josefá, procedente de Rio-Janeiro, en 64 días. — Del Salvador solo han salido sin lesion 80 personas; y los demás (hasta 130) han estado gravemente enfermos, habiendo fallecido algunos. — Estamos amenazados de un nuevo sitio, que creemos no se verifique por la aproximación del general Goyeneche á Buenos-Aires. — (*Cart. part.*)

Idem. 4. Los salvados del Salvador son 7 oficiales y 62 soldados, siendo el resto pasajeros y marineros. En esta plaza

hay solo 282 hombres de linea, y todo el vecindario armado: á pesar del funesto golpe sufrido por los rebeldes de Buenos-Ayres en el Perù, aun figuran proyectos contra esta plaza, delante de la qual se presentaron el 30 los facciosos. (Cart. p.)

NOTICIAS DE CADIZ.

SONETO.

Como á su parecer la bruja vuela,
y untada por los ayres sube lista;
asi Panés, insigne periodista,
esto soñaba, quando estaba en vela:
“Honrome con la Cruz de la Candelaria;
soi el mas celebríssimo Diarista,
del Francmason y Ateo y Jansenista
soi á un tiempo contrario y centinela.
Al Redactor impido que repose;
de serviles y frailes soi buscado;
¿quien mas feliz que yo?....” Vino, y llegóse
á él un Procurador: le habló azorado:
vuelve en esto del extasis, y hallóse
un Marques tonto con su sable al lado.

J. E.

AVISO. Por disposicion del Tribunal del Consulado de Comercio de esta Plaza, se cita y convoca á Miguel Linares, Francisco Sala y Juan Selles, vecinos que parece son de Valencia, para que por si, ó por medio de representantes legítimamente constituidos, acudan al recibo de las cantidades que les han cabido en rateo hecho de ciertos fondos pertenecientes á su deudor D. Roque Paya, bajo la responsabilidad ó fianza que se halla decretada en los autos número 502 del año proximo pasado. Cádiz y Diciembre 12 de 1812.

OTRO. Por disposicion del mismo Tribunal, se subastan 16 cajas de quina, que deberán rematarse el dia 23 del corriente, á la hora de las doce: quien quisiere hacer postura,

ocurra á la Escribanía del mismo, donde se le instruirá del por menor de sus aprecios; y la postura que hiciere, siendo arreglada, le será admitida. Cádiz 24 de diciembre de 1812.

OTRO. Quien hubiese hallado una certificación de una licencia de un militar, su nombre Antonio Ferrer, que se perdió el dia 17 del presente mes, desde la plaza de S. Juan de Dios á los Pabellones de la Bomba, se servirá entregarla en el café de los Escribanos, y se le dará una gratificación.

OTRO. D. José Patzner, abrillanta corales y otras piedras, y graba sellos para relox, en piedra: vive en la plazuela de las Nieves, casa de D. Antonio Banetty.

OTRO. Los individuos que necesiten dinero en el 4.^o exército, acudirán á la calle de San José, núm. 41, donde se les facilitará letra á la vista.

OTRO. Discurso que en la villa de Estepa y en su jura de la Constitución política de la Monarquía pronunció el Dr. D. José María de Miera Pacheco, primer capellan de la real capilla de Aranjuez, el 18 de octubre de 1812: segunda edición. - La primera Apología de la Patria: discurso del mismo autor, pronunciado en la real capilla de Aranjuez, año 1805. El público, justo expectador del verdadero mérito, ha dado ya su dictamen sobre estos papeles interesantes, y el ansia con que los busca, hace su apología. En ellos se ve la voz uniforme de la religión y la razón hablar á la par, y hermanadas de un modo admirable la sencillez y moderación del evangelio, con los adornos y primores de la elocuencia. Sería de desear, que su digno autor tuviese muchos imitadores, y que solo subiesen á la Catedra del Espíritu Santo los que estuviesen imbuidos de iguales ideas, gusto, ilustración y patriotismo. Se hallan de venta en los puestos de papeles públicos.